

GACETA EXTRAORDINARIA DE CÁDIZ.

DEL SABADO 9 DE FEBRERO DE 1811.

*Ayamonte 30 da Enero.**Parte del General Copons á la Junta de Sevilla.*

Excmo. Señor.—He buscado hoi al xefe Remon en este punto á donde se habia retirado despues que mi vanguardia batió á la suya en San Bartolomé el 16 de éste y ha sufrido la misma suerte el todo de su division con bastante pérdida, lo que aviso á esa Suprema Junta para su conocimiento y satisfaccion. Dios guarde á V. E. muchos años. Trigueros 20 de Enero de 1811.—A las 4 de la tarde.—Francisco de Copons y Navia.—Excmo. Señor Presidente y Vocales de la Suprema Junta de Sevilla.

Otro parte del citado General en xefe

Excmo. Señor.—Tengo manifestado á V. E. haber batido mi vanguardia á la del xefe Remon en San Bartolomé el dia 16. Se retiró para Trigueros con el todo de la division á donde lo fui á buscar con la mia el dia 20. Lo atacué y lo puse en precipitada fuga con bastante pérdida suya. Tomé posesion en las alturas de Bonares y el 21 volví á búscarle, lo desalocé de ellas y obligué á que se retirase hasta Rosiana. Al mismo tiempo amenacé la plaza de Niebla tirándole algunas granadas,

y concebía la esperanza de tomarla porque no tenía mas que 70 hombres de guarnicion. Esta facil empresa y tan necesaria para asegurar una ventajosa posicion en el Condado, me la impidió la orden que recibí del general en xefe de este ejército. que me presentó un Ayudante general de division á efecto de que estas tropas de mi mando pasasen á la plaza de Cádiz, venciendo todo obstáculo, pues debían hallarse en ella el 27 de este. Mi ciega obediencia me obligó al momento á emprender la retirada; quedandome el sentimiento que este accidente fuese causa de no completar á mis valientes soldados 5 dias seguidos de incesante trabajo; pues me parecia poco el haber batido en ellos tres veces la division del xefe Remon. En estas acciones ha habido particularidades que merecen el aprecio de la nacion hácia estos soldados, y no me es posible por falta de tiempo detallar. Todo lo que pongo en noticia de V. E. para su conocimiento y satisfaccion. Dios guarde á V. E. muchos años. Visos de Niebla 21 de Enero de 1811. A las 5 de la tarde. — Francisco de Copons y Navia. — Excmo. Sr. Presidente y Vocales de la Suprema Junta de Sevilla.

En el dia 22 se encargó del mando de las tropas de este Condado el Mariscal de Campo D. Francisco Ballesteros, reuniendo á las fuerzas que trajo de su antigua division perteneciente al ejército de la izquierda el cuerpo de infantería de Barbastro y toda la caballería que estaba á las órdenes del General Copons. En el dia 24 salieron de los Castillejos los regimientos de Guadix y segundo de Sevilla para esta ciudad, en donde se embarcaron el 25 conforme á las órdenes executivas de S. A. el Supremo Consejo de Regencia, y del Capitan General de Andalucía.

27

Parte del Mariscal de Campo D. Francisco Ballesteros á esta Junta.

Excm. Sr. — A las 10 de la mañana del día de hoy me atacó el enemigo con siete mil infantes, seiscientos caballos y siete piezas de artillería: mis tropas se batieron de un modo que hai pocos exémplos á pesar de ser mis fuerzas la tercera parte que las suyas: mi retirada se executó como un ejercicio doctrinal. Estoy pasando el Guadiana, y si los enemigos me cargan esta noche encontrarán los mismos soldados con que han combatido en los gloriosos campos de los Castillejos.

Mi pérdida ha sido grande, pero la del enemigo fué sin duda horrorosa.

Comunico á V. E. esta noticia para su satisfaccion. Dios guarde á V. E. muchos años. Sanlúcar de Guadiana Enero 25 á las once de la noche. — Excmo. Sr. Presidente y Junta Superior de Sevilla.

NOTA. Aun no ha comunicado el expresado general los detalles de la accion que refiere el parte antecedente; pero por noticias de varios oficiales y soldados heridos en la misma, se sabe que la accion fué empeñadísima y muy sangrienta; que fueron atacados los nuestros en los Castillejos; cuyas alturas ocupaba la infantería muy bien distribuida, circunstancia que ocasionó la mayor pérdida á las columnas enemigas, interin no pudieron montar cerros de alturas proporcionada para batirse; á pesar de esto perdimos mas de 300 hombres, entre muertos, heridos y dispersos, el quebranto enemigo deberá pasar de mil con algunas particularidades, cuyos por menores circunstanciados publicaremos luego que tengan la competente autenticidad.

Badajoz 20 de Enero

El parte de Abrantes con fecha del 15 dice que todo continúa en el mismo orden, sin haber ocurrido cosa alguna notable.

En carta de Lisboa de 12 se lee: "ha llegado aquí un ayudante de Campo de Balliard, baxo el nombre de un oficial inglés: fué descubierto en Aldea Gallega por el Juiz de Fora, quien lo remitió al intendente de policía, y este al Lord Wellington, con quien dixo queria hablar, manifestando venir fugado de Madrid; si es así podrá sernos de alguna utilidad su venida.

En otra del mismo punto, y fecha se dice, que de los 150 hombres de refuerzo enemigo, hai 80 en Piñel y sus inmediaciones, habiendo baxado 11 batallones hasta el Espinal; y villas circunvecinas, desde donde comunican con el grueso de su ejército que permanece en las mismas posiciones.

Segun la misma carta habian entrado en Lisboa el dia anterior 17 transportes cargados de víveres, con unos 200 caballos ingleses, que parece son parte de un refuerzo de 1500 hombres, que se asegura estan para llegar.

CADIZ.

En la Imprenta de la Junta Superior de Gobierno.